

MIEMBROS DE HERRI BATASUNA

RENTERIA: MATRIMONIO GRAVEMENTE HERIDO POR UNA BOMBA

El marido ha perdido una pierna y un brazo a consecuencia del atentado, que ha reivindicado el supuesto Batallón Vasco-Español

Bilbao, 28. (De nuestro corresponsal.) Jesús María Icurco Orbegozo, de cuarenta y dos años, natural de Alzaga (Guipúzcoa), y su esposa, María del Carmen Illarramendi Cadenas, de treinta y siete, natural de Rentería, miembros de la coalición «abertzale» Herri Batasuna, han resultado gravemente heridos al hacer explosión un artefacto bajo el coche de su propiedad en el momento en que lo ponían en marcha en la calle Juan Olazábal, de Rentería, en donde viven desde hace un año y medio. Respecto de la identidad de los autores de este atentado, hacia las diez y media de la mañana, y en la Redacción del diario «Deia», se recibió una llamada telefónica en la que el comunicante, identificándose como miembro del Batallón Vasco Español, atribuía a esta organización la paternidad del hecho. El matrimonio cuenta con tres hijos, de quince, siete y cinco años.

LA BOMBA.—Según ha podido saberse, los hechos ocurrieron hacia las siete y veinte de la mañana. Unos cuatro minutos antes, el matrimonio Ijurco-Illarramendi abandonaba su domicilio, sito en el número 6 bis de la calle Juan Olazábal, de Rentería, con el propósito de dirigirse al puerto de Pasajes para recoger el pescado, ya que la esposa tiene un puesto en el mercado central de la citada localidad. Jesús María y Mari Carmen salieron del portal y cruzaron la calle para subir al coche, estacionado a unos treinta metros del portal y junto a una fábrica de pinturas. Por la reconstrucción de los hechos se ha sabido que Jesús María abrió la puerta del conductor y se introdujo en el vehículo, el Renault 4 de color blanco matrícula de San Sebastián 1171-K. Instantes después, y desde dentro, abrió la puerta delantera derecha para que entrara su mujer. Al mismo tiempo el miembro de la coalición «abertzale» giró la llave de contacto para arrancar el turismo. En esos momentos, y accionado por el mecanismo eléctrico del vehículo, un artefacto de unos dos kilos de dinamita colocado en el motor del coche hizo explosión. Esta alcanzó de lleno al conductor, mientras que la mujer, la cual todavía no había entrado en el turismo, fue arrojada al suelo por la onda expansiva.

«NO PODRE OLVIDARLO».—«No podré olvidar nunca lo que vi. El momento de ver a mi yerno entre los amasijos de chatarra y a mi hija tendida en el suelo sangrando creo que jamás se borrará de mi mente», nos decía la madre de María del Carmen Illarramendi.

Hacia las ocho menos cuarto de la mañana una ambulancia de la Cruz Roja recogía a Jesús María Ijurco. Al parecer, el rescate del malherido resultó dificultoso, ya que se encontraba entre un amasijo de chatarra y tuvieron que emplearse palanquetas. Pocos minutos después otra ambulancia, también de la Cruz Roja, recogía a María del Carmen, que como consecuencia de la explosión había sido violentamente arrojada al suelo. Numerosos cristales de viviendas próximas, así como otros vehículos, resultaron afectados por la onda expansiva, y una aleta del Renault, así como una rueda, fueron encontradas a más de cuarenta metros de donde estaba estacionado el vehículo.

HERIDAS GRAVES.—Poco después de producirse la explosión los dos heridos ingresaban en el hospital de la Cruz Roja de San Sebastián, sito en la calle Matia, del barrio del Antiguo. En este sentido la dirección del hospital facilitó a las once de la mañana un parte médico sobre el estado de Jesús María Ijurco y María del Carmen Illarramendi. Dicho parte señala: «Jesús María ingresa en el servicio de urgencias, presentando "shock" traumático, amputación traumática pierna izquierda, amputación traumática antebrazo izquierdo, gran herida en pared abdominal y frac-

tura conminuta tibia, peroné y retropié derechos. Tras varias intervenciones quirúrgicas pasa al servicio de reanimación para continuar tratamiento y observación.»

«María del Carmen ingresó presentando herida inciso-contusa en cuero cabelludo, quemaduras de primer grado por abrasión en ambas extremidades inferiores, así como múltiples erosiones y contusiones. Tras ser curada, queda ingresada en este centro para observación. Pronóstico reservado.»

MIEMBROS DE HERRI BATASUNA.—Según un comunicado hecho público por la propia coalición «abertzale», el matrimonio herido en el atentado pertenece a Herri Batasuna y tiene bastantes contactos con los Comités pro amnistía de la provincia.

En la nota hecha pública HB dice: «Nuevamente las fuerzas fascistas atacan a la izquierda "abertzale". Este atentado se inscribe en una escalada represiva y fascista que están empleando los Gobiernos español y francés contra el pueblo trabajador vasco.» La nota finaliza haciendo un llamamiento para llevar a cabo diversas movilizaciones por motivo de este atentado.

En este sentido diremos que el próximo lunes está prevista una huelga general en toda la zona de Rentería y se prevé se sumen a ella diversas localidades de la provincia.—J. R. MUGUERZA.